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為什麼柯文哲叫柯P？為什麼柯文哲叫柯 ？
謝豐舟教授

柯P剛參選時，許多人好奇地問我，為什麼叫柯文哲柯P，柯 剛參選時 許多人好奇地問我 為什麼叫柯文哲柯
P代表什麼？

P其是代表Professor，教授的意思。這是台大醫院長年來
的傳統，像我就叫謝P，楊泮池就叫楊P。當教授，在台大醫院
是醫學生們憧憬的目標，尤其在三，四十年前，台大醫院裡的

多教授不多，升上教授，難如登天。不過一旦升上教授，可就威
風八面，倍受尊敬。

當年，影像技術不發達，檢驗技術也很有限，所以在疾病
的診斷上，就靠着從病人的臨床症狀，身體檢查的所見，根據
自己的學識，經驗和推理能力，邏輯思考來做推論，做出診斷自己的學識，經驗和推理能力，邏輯思考來做推論，做出診斷
和決定治療方式。因此，做教授的人就要能對一個病人的病情
做出一番論述，來做出診斷和治療。

當時的教授多是二戰結束，日本教授歸國時，就接任教授
。他們都是三十出頭，年輕而有活力，而且擔任教授的時間很他們都是 十出頭 年輕而有活力 而且擔任教授的時間很
長。學生們看到這些年輕教授，風流倜儻，對病情做出條條有
理的分析和推論，當然十分心儀。

當時，沒有好的影像和檢驗，病人真正的診斷常是在過世
後的病理解剖才會由病理科教授揭曉，因此，臨床的診斷正確
的機會並不多 然而 教授們的論述和推斷 即使錯了 也錯
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的機會並不多。然而，教授們的論述和推斷，即使錯了，也錯
得很漂亮，讓學生們體會到整個思考過程，受益良多，心中也
自然產生欽佩之情。



因此，學生們稱呼某教授為某P，成為半世紀以來的傳統，
而這傳統似乎也只有存在於台大醫院。醫學生稱呼某教授為某P
，其實心中有著尊敬和有為者亦若是的感覺，這也是不少人會
以留在台大醫院為目標 希望有朝 日也能被以 稱呼！以留在台大醫院為目標，希望有朝一日也能被以 P稱呼！

我就是在這種心態下，把四十年的歲月消耗在台大醫院。
我想，柯文哲應該也是如此吧！

三，四十年之後的今天，台大醫院的教授已經不復當年的三，四十年之後的今天，台大醫院的教授已經不復當年的
風光，社經地位早被富商巨賈遠遠超越，還要被健保和各種評
鑑，搞得團團轉。各種影像和檢驗技術的發達，也使那種動人
心弦的邏輯論述，不再常見。如今，大概只有由學生們的稱呼
你為某P，隱約感受到當年那些大P們的feeling了！

對了！有人還問我：謝P，你的P和柯P的P有何不同？我說
：我謝P的 P是大寫，柯p的p是小寫。一笑！
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歡迎知性文章投稿，內容不代表本中心立場


